

Noticias Caracol / Colombia / Bloqueos en Colombia por parte de indígenas y comunidades: ¿qué están pidiendo?

Bloqueos en Colombia por parte de indígenas y comunidades: ¿qué están pidiendo?

Comunidades del norte, centro y el sur están protagonizando bloqueos en Colombia en vías principales del Valle del Cauca, Cauca, Nariño, Santander y La Guajira. “Los anuncios, o se quedan a medias o no se cumplen”, denuncian manifestantes.



 Por: Noticias Caracol

1 de Agosto, 2023

Actualizado: agosto 01, 2023 02:41 PM

Editado por: Oscar Rosas



Comunidades indígenas del norte, centro y el sur han protagonizado bloqueos en [Colombia](#) en medio de protestas por distintos problemas. **Los cierres se dan en los departamentos del Valle del Cauca, Cauca, Nariño, Santander y La Guajira.**

- [Gremio de arroceros y Gobierno nacional logran acuerdo para levantar bloqueos en Casanare](#)

Cauca y Valle del Cauca

Comunidades indígenas bloquearon la vía Panamericana, en el tramo que conecta a los departamentos del Cauca y el Valle del Cauca, con árboles, piedras y hasta una montaña de arena para impedir el paso en unos tres kilómetros.

“Llevamos 29 años exigiéndole al Estado y no nos ha cumplido, por eso nos tocó presionar por vías de hecho”, señaló Beltur Mesa, coordinador indígena.

“Nos hemos preparado para establecernos un mes, dos meses. Estamos dispuestos a resistir”, indicó Luz Edith Chilo, coordinadora política de Hijos de Manuel Quintín Lame.

El levantamiento social, como lo han denominado los manifestantes, se da para exigirle al Gobierno nacional tierras, vías e inversión.

Se espera que en horas de la tarde llegue al sitio el ministro del Interior, Luis Fernando Velasco; la ministra de Vivienda, Catalina Velasco, y la ministra de Agricultura, Jhenifer Mojica, para instalar una mesa de diálogo con las comunidades indígenas.

El bloqueo en la vía Panamericana afecta a unos 2.600 pasajeros, además de transportadores de alimentos.

Nariño

Transportadores, sectores agrícolas, productores de leche, de papa, de cebolla y

empresarios se unieron a los bloqueos en la vía Panamericana, específicamente en el puente Rumichaca, que comunica a Nariño con Ecuador.

La decisión se toma, dicen ellos, luego de 33 reuniones con las autoridades desde enero, cuando se presentó un derrumbe en Rosas, Cauca. Hasta el momento ha habido diálogo, pero poco cumplimiento, denuncian.

Darío Coral, representante de Dignidad Agropecuaria, dijo que **“los anuncios, o se quedan a medias o no se cumplen”**.

Centro del país – Ruta del Sol

El cierre vial en el centro del país se presenta en la Ruta del sol, en el tramo que conecta a Bucaramanga con Barrancabermeja y hacia la costa Atlántica.

Manifestantes exigen el arreglo de 8 kilómetros de vías entre el corregimiento Puente Sogamoso (Puerto Wilches) y Barrancabermeja.

“Esos casi 8 kilómetros siempre le hacen una intervención donde le echan tres volquetadas de material y replantean, pero que con dos aguaceros seguimos con las mismas lagunas, la misma trocha de siempre”, explicó Luis Arias, líder social de la zona.

Decenas de vehículos de servicio público y de carga permanecen represados.

La Guajira

Las comunidades indígenas mantienen bloqueadas la Troncal del Caribe, que comunica a Riohacha con la alta Guajira: Uribia, Manaure, Maicao y Paraguachón. También están impidiendo el paso entre los municipios de Barranca y Fonseca.

Las razones de las protestas se centran en problemáticas del sector educativo.

“Hemos venido laborando desde el mes de febrero y la Secretaría de Educación no nos tiene en una vinculación contratada o un nombramiento para nuestra labor. Aparte, los niños en las comunidades del centro etnoeducativo Ricardo Gómez

Mengual no están recibiendo la alimentación al 100%”, precisó la docente Rosalba Cotes.

Bloqueos en Colombia: panorama de cierre de vías po...



Suscríbese a nuestro canal de WhatsApp Channels aquí **Noticias Caracol**



✓ Síguenos en Google Noticias con toda la información de Colombia y el mundo.

Relacionados

La Guajira

Valle del Cauca

Cauca

Nariño

Santander

Lo último

1 **Entretenimiento** Hace 12 minutos
Britney Spears, con diminuto bikini, muestra sus dotes en el pole dance

2 **Mundo** Hace 24 minutos
Local de comida ofrece deliciosa recompensa para ubicar a ladrones que se llevaron su producido